

「1学期の終わりにあたって」

校長 富田 純一
お陰様で、終業式を迎えることができました。保護者・地域の皆様、各関係機関の皆様には、本校教育活動に對しまして多大なる御支援・御協力を賜り、誠にありがとうございました。生徒はそれぞれに、心身ともに大きく成長しています。なかなかうまくいかないこともあります。これから一つ一つの課題に真摯に向き合い、解決していますよう努力して参ります。また、各学年では日々の活動や行事等を通して一人一人がお互いのよさを認め、高め合う仲間づくりが進められてきました。今後も、自他を大切にすることを育む活動を推進していきたいと考えておりますのでよろしくお願い申し上げます。

さて、42日間の夏休みが始まります。すでにいろいろな計画が立てられていることと思いますが、一番大切なことは、「規則正しい生活のリズム」を維持することです。子どもだけでこのことを維持することはなかなか難しいことです。やはり、家族や地域の方々の声かけが必要です。どうかよろしくお願いたします。

「遠きをはかる者は富み」

長い夏休みを迎えるにあたり、教師としても先輩として尊敬している先生から教えていただいたお話を紹介させていただきます。

表題の「遠きをはかる者は富み」ですが、この後に「近くをはかる者は貧す。それ遠きをはかる者は……」と続きます。これは、二宮尊徳の言葉ですが、この訳文は「遠きをはかる者(将来のことをよく考える人)は富み、近きをはかる者(目先のことだけを考える人)は貧す。遠きをはかる者は、100年後のために松や杉の苗を植えて育てます。ですから春に植えて、秋に実るものを育てるというのには当たり前のようにやっていることなので富むことができるのです。近きをはかる者は、春に植えて秋に実るものを育てることです。すぐ遠い将来のことだと思って植えようとしません。ただ目の前の楽だけを考えると、蒔かないで収穫できることや、植えないで刈り取る方法だけを考えてから貧窮するのです。蒔かないで収穫し、植えないで刈り取ることは、すぐに利益なるようですが、一度取ったら、二度と刈る事ができません。蒔いて収穫し、植えて刈り取る人は何年たってもずっと利益を得ることができます。このことを無尽蔵というのです。」という内容です。

これは、農業や商売をする者の心構えとして書かれたようです。しかし、この言わんとすることは、自分の戒めにもなりますし、子育てにも通ずるものです。我が子を育てるのに、目先のことだけに対応して、その場は修まったとしてもそれは長続きせず、必ず繰り返されたり、新たな問題として紛糾するものです。我が子の将来の姿を思い、そこに導くように親としての思いを語り、助言したり支援したりする。そして、子どもの心の奥底に親の思いが自然と浸透していくように関わっていく。このようなことが継続されれば、必ず子どもは正しい道をまっすぐに進んでいくと思えます。

これから、夏休みになり、子どもと向き合う時間をたくさんつくることができると思います。子どもが生まれたときの親の

【8月の生活目標】

- 健康・安全に気をつけ、規則正しい生活を送ろう
- ・ 交通事故や水難事故に気をつけよう
- ・ 早寝、早起きを心がけ、生活のきまりを守ろう
- ・ 地域行事・体験活動に積極的に参加しよう。

【8月の保健安全目標】

- (保健)
- ・ 疾病の早期治療に努めよう
- (安全)
- ・ 水難事故に気をつけよう



思いやこれからに期待すること、今の姿に考えることなど語り込んでみてはどうでしょうか。また、3年生は進路について思い悩む時期でもあります。是非、親子で将来の姿を思い描き、夢を話し合い、今すべきことや到達していかなければならない目標などを確認してみてください。子育てについての悩みは誰にでもあります。何かありましたら、迷わずに担任、学校にご連絡ください。一緒に悩み、解決していきましょう。

6月末からの行事等 まとめや2学期に向けての準備も

◎ 日曜参観【6月25日(日)】



日曜参観では、学校保健委員会、授業参観、PTA全体会、学級PTAを実施しました。



学校保健委員会では、各学級の保健体育部の皆さんに定期健康診断及び生活チェック調査結果を伝えると共に、学校薬剤師の先生に視力についての指導助言をしていただきました。

健康検診後、治療を要する生徒には治療勧告をします。昨年度、むし歯の治療率は68%と前年より20%程上がりました。今年度は、早い時期での75%の達成度を目指します。授業参観では、担任の担当教科の授業を参観していただきました。今年はお父様方の姿が多く見られました。全体PTAでは、学校の状況説明とPTAの1学期の取組の報告や今後の活動の確認をしました。学級PTAでは、今学期を振り返り1学期の締めくくりや夏季休業中の過ごし方等について話し合いました。

◎ 総合的な学習の時間の取組から【7月8日(土)】



3年生は5月の職場体験学習をまとめ、小学生6年生に発表を聴いてもらいました。2年生は、修学旅行のまとめを1年生に聴いてもらいました。自分たちでまとめたことを発表するという学習を積み重ねていますが、視聴者の立場になり、目を見て表情豊かに説得力のある発表ができるように、機会毎にさらに磨きをかけたいです。

◎ 保健教室(血液教室)【7月13日(木)】



枕崎青年会議所の皆さんの取組の一つに献血事業があります。献血の必要性や啓発運動に日本赤十字社の献血センターと連携した活動をされています。本校でもその機会を保健教室という形で得て、全校生徒一緒にクイズ形式で学習しました。中学生はまだ献血はできませんが、血液について学ぶと同時に今しなければならない健康な体づくりの大切さを学びました。

体育大会・文化祭への取組始まる



体育大会を9月10日(日)、文化祭を11月2日(木)に実施します。そのため準備も始めました。夏休み中に応援団の練習もありません。他のやるべき事と調整しながら進めたいと考えています。PTAの保健体育部員の皆様との打合せ会も13日(木)に実施しました。たくさんの御理解と御協力をいただいています。

◎ 学校関係者評価委員会【7月13日(木)】

学校運営の改善や地域、保護者の皆様に信頼される学校づくりを進めるとともに、地域の活性化も図るために、学校教育活動の評価と検証をしていただく学校関係評価委員会が設置されています。5名の方を委員に委嘱しています。学校経営の説明を行うとともに、校内参観をしていただき、その後、御意見等をお伺いしました。委員の方々や生徒・保護者のアンケート等を基に、課題解決の改善を図りよりよい学校教育を進めていきます。

◎ 夏休みの生活に十分な御注意を

1. 水難事故防止
※枕崎周辺は遊泳禁止
2. 交通事故防止・不審者への対策の徹底
(鹿児島県自転車条例の施行、規定は10月から施行)
※ヘルメットの着用
3. 熱中症対策
4. 危機状況への対策
5. 生命を守るための対策
6. スマートフォン・携帯電話・ゲーム利用上のルールの取り決め

◎ 夏休みの課題への取組を堅実に

夏休み中には、各学年、各教科、それぞれ課題があります。1学期の学習を振り返り、自分の課題を立て、確実にできるようにしなくてはなりません。各自計画を立てますので保護者の皆さまにも声掛けをお願いします。※灌水当番もあります。協力しましょう。

8月の行事

- 水難事故防止運動強調週間(7/21 ~ 8/31)
- 1日(火) 出校日 桜咲く合同研修会
 - 2日(水) カッター練習
 - 3日(木) カッター練習
 - 4日(金) カッター練習
 - 5日(土) 港まつり総踊り
 - 6日(日) 港まつりカッター大会
 - 17日(木) かつお釣り体験アドベンチャー研修会
 - 20日(日) PTA奉仕作業(7:00~)
 - 21日(月) 出校日 職員研修
- (PTA奉仕作業案内は8月1日配付)